

¿ Sabías  
que ...?

En julio de 1821 la ciudad de Puebla estaba sitiada por los insurgentes al frente de Nicolás Bravo. Para el 17 de julio, en el rancho de la Rosa, se pactó un armisticio (suspensión de hostilidades) entre los realistas y los insurgentes, evitándose así la toma violenta de Puebla. El 1 de agosto salieron las tropas españolas, dejando la estela de más de dos centurias de dominación; en la persona del gobernador político Ciriaco de Llano, *España abandonaba la ciudad que fundó en 1531, después de 290 años de permanencia en ella.*

---

---

El 27 de septiembre de 1822, un año después de haberse logrado la separación de España, el Ayuntamiento organizó los primeros festejos en la ciudad de Puebla por la *Independencia*, para conmemorar la entrada triunfal del **ejército Triguarante** a la ciudad de México.

---

---

En 1825 el primer Congreso Constitucional del Estado promulgó **la Primera Constitución Política del Estado de Puebla** el 7 de diciembre de 1825. La ciudad realizó la solemne jura a la primera Constitución Política del Estado en la plaza pública (zócalo), en donde se montó un tablado, asimismo, hubo iluminación especial y fuegos artificiales.

---

---

En 1869 la conmemoración por la independencia fue muy especial para Puebla, porque en ese año se contó con la presencia del licenciado Benito Juárez García, presidente de la República, quien el 16 de septiembre se trasladó de la capital del país a la angelópolis, con una comitiva de más de mil personas, para inaugurar el ferrocarril Mexico-Puebla.

La ciudad de Puebla se engalanó y fue testigo de muchos actos organizados en honor a tan célebre visitante y acompañantes.

---

---

Fue a partir del 15 de septiembre de 1892, cuando por vez primera se llevó a cabo la *ceremonia de vítores a la independencia* (actualmente *ceremonia del grito*) desde el balcón central del Palacio Municipal de Puebla, fue el gobernador del Estado quien desde ese lugar vitoreó a los héroes de la independencia.

---

---

Las conmemoraciones del 16 de septiembre durante el siglo XIX iniciaban al amanecer, a las cinco horas se izaba la bandera nacional saludándose al lábaro nacional con salvas de 21 cañonazos, repique y dianas, a su término, la música y bandas de los cuerpos de seguridad partían de la plaza de la Constitución, recorrían durante dos horas las calles principales de la ciudad. Posteriormente en 1898, la ceremonia de izamiento se recorrió a las seis de la mañana. Actualmente la ceremonia es a las ocho de la mañana en la plaza de la Constitución (zócalo) de la ciudad.

---

---

En 1910 en todo el país se vivió gran efervescencia por la conmemoración del Centenario. En la ciudad de Puebla, las celebraciones tuvieron gran participación popular. En los barrios de la ciudad como el Carmen, Analco, la Merced, San José, La Cruz y otros, se organizaron diversos festejos como fueron verbenas, fuegos artificiales, actos cívicos, justas deportivas, etcétera.

---

---

El 15 de septiembre de 1910, año del Centenario, los actos oficiales iniciaron a las 6 de la mañana con el izamiento del lábaro patrio. Dos horas después, partió un desfile de escolares de la plaza de la Constitución donde recorrieron las principales calles de la ciudad, hasta llegar al monumento a la Independencia, en el paseo

Bravo. De 11 a 13 horas, la banda municipal brindó una audición en el zócalo. A las 6 de la tarde se hizo el arriamiento solemne de la bandera nacional.

El acto oficial nocturno del 15 de septiembre no se efectuó en el Palacio Municipal, como es tradicional, la velada literario-musical (ceremonia del grito), tuvo como sede el teatro Variedades (avenida 2 poniente núm. 304).

---

---

En 1910 por las festividades del Centenario de la Independencia se organizó en la ciudad de Puebla un **Concursos de Fachadas**, donde particulares y comerciantes adornaron sus fachadas con flores o combinaciones artísticas.

---

---

En 1910, durante las fiestas del Centenario de la Independencia, la colonia francesa organizó un **Combates de Flores**, que se llevó a cabo el 29 de septiembre, sobre la avenida de Zaragoza (actual avenida de la reforma) hasta la plaza de la Constitución (zócalo).

---

---

En 1999 se vitoreó la proclamación del inicio de la independencia nacional en la avenida 3 oriente a un costado de Catedral, y en el año 2000 sobre la avenida Juan de Palafox y Mendoza esquina 2 norte-sur, por causa de encontrarse el Palacio Municipal en reconstrucción, a raíz del sismo de junio de 1999.